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PARTIE 1 : Les réalités de la nouvelle création en 
CHRIST 

 

Il y a deux grands sujets sur lesquels Dieu veut que nous soyons très bien 

et fermement établis. L’un de ces sujets s’intitule « Les réalités de la nouvelle 

création en Christ » et l’autre « l’exaltation et la glorification de la classe 

nommée Christ, à la fois Tête et Corps ». Nous devons être très bien enracinés 

dans ces deux courants du message de l’Évangile. 

La nécessité de partager beaucoup de choses concernant les réalités de la 

nouvelle création se fait pressante. Mais bien souvent, les gens considèrent 

comme acquis, les choses qui se rapportent à la gloire post-résurrection de 

Jésus Christ ; au ministère actuel de Jésus Christ ; à l’exaltation de Jésus 

Christ ; à ce qu’il est et à ce que nous sommes en Lui. Cette pleine identification 

est déclinée en deux mots : CHRIST et la compagnie de la CLASSE CHRIST 

et aussi l’exaltation de ce corps de personnes comme l’enseignent les écritures 

du Nouveau Testament et comme en témoignent également celles de l’Ancien 

Testament. 

Ces deux grands courants du message de L’Évangile s’intègrent l’un dans 

l’autre. Mais pour aujourd’hui, nous allons nous pencher sur le premier sujet. 

Notre prière à Dieu, c’est que nous soyons enracinés dans ces deux grands 

sujets ; car c’est seulement ainsi que le Seigneur pourra prendre le relais et 

nous emmener à la perfection. Jusqu’à ce que nous soyons enracinés dans ces 

messages, nous aurons toujours besoin que les ministères interviennent et 

continuent d’intervenir pour nous bâtir jusqu’à ce que l’ombre du Tout Puissant 
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nous élève à la plénitude de la vie. Rappelons que ces ministères doivent aussi 

être édifiés. 

Les réalités de la nouvelle création en Christ est le premier de ces deux grands 

courants du message de l’Évangile. Nous allons présenter quatorze réalités 

concernant la nouvelle création en Christ (sachons que ces réalités peuvent 

être développées en plus de quatorze ou même être résumées en moins de 

quatorze points également). Ainsi, ces quatorze points ne constituent pas toute 

l’étendue du sujet, mais plutôt ce que nous avons et que Dieu a révélé dans les 

écritures concernant la nouvelle création en Christ. 2 Corinthiens 5 : 17 dit : « Si 

quelqu’un est en Christ, il est une nouvelle création. Les choses anciennes sont 

passées ; voici, toutes choses sont devenues nouvelles ». Les choses qui sont 

devenues nouvelles sont celles dont nous allons parler dans ce partage ; les 

réalités de la nouvelle création en Christ. Quand on parle des choses 

anciennes, cela ne représente pas les anciens péchés. Les anciens péchés 

sont une chose en soi, mais les anciennes choses sont une autre. La meilleure 

manière de savoir que les anciennes choses sont passées est de se concentrer 

sur les nouvelles choses qui sont maintenant.  

Nous allons donc énumérer les quatorze réalités. 

 

1. JE SUIS DEVENU JUSTICE DE DIEU EN CHRIST JÉSUS. 

2 Corinthiens 5 : 21 « Celui qui n’a point connu le péché, il l’a fait devenir péché 

pour nous, afin que nous devenions en lui justice de Dieu ». 

 

2. JE SUIS UNE NOUVELLE CRÉATION, ENFANT DE DIEU, 

PARTICIPANT DE LA NATURE DIVINE. 

Jean 3 : 6 « Ce qui est né de la chair est chair, et ce qui est né de l’Esprit est 

esprit ».  
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3. JE SUIS LIBÉRÉ DE L’OPPRESSION PAR LE PARDON DES PÉCHÉS. 

Luc 24 : 47 « et que la repentance et le pardon des péchés seraient prêchés en 

son nom à toutes les nations, à commencer par Jérusalem ». 

 

4. JE SUIS DÉLIVRÉ DE SATAN QUI A ÉTÉ RÉDUIT À L’IMPUISSANCE 

PAR CHRIST 

Hébreux 2 : 14 « Ainsi donc, puisque les enfants participent au sang et à la 

chair, il y a également participé lui-même, afin que, par la mort, il anéantît celui 

qui a la puissance de la mort, c’est-à-dire le diable ». 

Satan a été vaincu. En effet, puisque les enfants participent au sang et à la 

chair, il a Lui-même pris la nature charnelle (telle qu’indiqué dans Jean 1:14), 

afin que, par la mort, il anéantisse celui qui a la puissance de la mort, c’est-à-

dire le diable. Le simple fait que nous connaissons (par expérience) la réalité 

de la mort de Christ implique pour nous que Satan a été détruit. Tout ce par 

quoi le diable peut désormais agir est la séduction et l’accusation. Par la 

rémission des péchés, il ne peut plus rien nous faire ; les oppressions ont cessé. 

Tout ce qu’il peut nous dire c’est « Non ! Tu n’es pas sans péché. En fait, tu es 

un paquet d’échecs. Tu devrais avoir honte de toi. ». C’est ainsi qu’agit le diable. 

Il est l’accusateur des frères et il séduit le monde entier. Mais pour nous, nous 

savons qu’il a été anéanti, réduit à l’impuissance. 

 

5. CHRIST EST MA JUSTIFICATION ET J’AI LA PAIX AVEC DIEU. 

Romains 5 : 1 « Étant donc justifiés par la foi, nous avons la paix avec Dieu par 

notre Seigneur Jésus-Christ » 

 

6. JE SUIS HÉRITIER DE DIEU ET COHÉRITIER DE CHRIST 
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Romains 8 : 16, 17 « L’Esprit lui-même rend témoignage à notre esprit que nous 

sommes enfants de Dieu. Or, si nous sommes enfants, nous sommes aussi 

héritiers : héritiers de Dieu, et cohéritiers de Christ, si toutefois nous souffrons 

avec lui, afin d’être glorifiés avec lui ». 

 

7. JE SUIS SCELLÉ PAR LE SAINT ESPRIT POUR LA PLÉNITUDE DE LA 

RÉDEMPTION 

Éphésiens 1 : 13 « En lui vous aussi, après avoir entendu la parole de la vérité, 

l’Évangile de votre salut, en lui vous avez cru et vous avez été scellés du Saint-

Esprit qui avait été promis », 

Éphésiens 4 : 30 « N’attristez pas le Saint Esprit de Dieu, par lequel vous avez 

été scellés pour le jour de la rédemption ».  

Il ne nous abandonne pas tant que nous ne parvenons pas à la perfection. 

 

8. J’AI L’AUTORITÉ POUR UTILISER LE NOM DE JÉSUS 

Marc 16 : 17 « Voici les miracles qui accompagneront ceux qui auront cru : en 

mon nom, ils chasseront les démons ; ils parleront de nouvelles langues ; » 

Actes 3 : 6, 16 « 6 Alors Pierre lui dit : Je n’ai ni argent, ni or ; mais ce que j’ai, 

je te le donne : au nom de Jésus-Christ de Nazareth, lève-toi et marche. 16 

C’est par la foi en son nom que son nom a raffermi celui que vous voyez et 

connaissez ; c’est la foi en lui qui a donné à cet homme cette entière guérison, 

en présence de vous tous ». 

Jean 14 : 14 « Si vous demandez quelque chose en mon nom, je le ferai ». 

 

9. J’AI DROIT À LA VIE ET AUX PRIVILÈGES RATTACHÉS À LA VIE EN 

DIEU 
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Romains 1 : 17 « parce qu’en lui est révélée la justice de Dieu par la foi et pour 

la foi, selon qu’il est écrit : Le juste vivra par la foi ». 

 

J’ai le droit de rester vivant et de vivre pour toujours une vie de qualité, en 

bénéficiant des bontés de Dieu. C’est pourquoi il est dit, le juste vivra par la foi. 

 

10. JE SUIS ASSIS AVEC CHRIST DANS LES LIEUX ÉLEVÉS, EN 

POSITION DE DOMINATION SUR SATAN ET SON ROYAUME. 

Éphésiens 2 : 6 « il nous a ressuscités ensemble, et nous a fait asseoir 

ensemble dans les lieux célestes, en Jésus Christ, ». 

L’expression « Avec Christ » est une chose si puissante ! Les réalités de la 

nouvelle création sont « en Christ » et « avec Christ ». 

 

11. J’AI LE DROIT ET LE PRIVILÈGE DE RECEVOIR LA 

RÉVÉLATION DE LA PAROLE. 

Jean 15 : 5 « Je suis le cep, vous êtes les sarments. Celui qui demeure en moi 

et en qui je demeure porte beaucoup de fruit, car sans moi vous ne pouvez rien 

faire ». 

Jean 17 : 8 « Car je leur ai donné les paroles que tu m’as données ; et ils les ont 

reçues, et ils ont vraiment connu que je suis sorti de toi, et ils ont cru que tu 

m’as envoyé ». 

 

C’est un droit et un privilège que nous avons d’entendre et de comprendre Dieu. 

J’ai le privilège de bénéficier du ministère d’enseignant du Saint Esprit. Et tant 

que nous les étudiants, serons prêts, alors notre enseignant le sera toujours. 
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La révélation de la parole de Dieu représente une profonde bénédiction. Ce qui 

est révélé est pour les enfants et ce qui est caché est pour Lui. Mais il plaît à 

Dieu de nous révéler Sa parole. 

 

12. JÉSUS CHRIST EST MON SOUVERAIN SACRIFICATEUR ET JE 

SUIS, PAR SON MÉRITE, UN SACRIFICATEUR EXERÇANT SOUS LUI. 

Tous deux, exerçons le ministère par la puissance de la vie sans fin. Nous 

exerçons le ministère parce qu’Il le fait. 

 

13. TOUTES LES BÉNÉDICTIONS QUE L’ESPRIT DU CHRIST 

GLORIFIÉ A ÉCRITES DANS LA BIBLE SONT À MOI, EN CHRIST 

JÉSUS. 

Souvenons-nous ! Nous sommes en train de parler de la nouvelle création en 

Christ c’est-à-dire de la nouvelle création dans les réalités de Christ. 

Éphésiens 1 : 3 dit : « Béni soit Dieu, le Père de notre Seigneur Jésus-Christ, 

qui nous a bénis de toutes sortes de bénédictions spirituelles dans les lieux 

célestes en Christ ! ». 

 

Les bénédictions sont les bonnes choses que Dieu a faites pour nous. Il peut 

s’agir de promesses comme cela se voit dans l’Ancien Testament ou de 

promesses de l’Ancien Testament qui se sont accomplies, comme cela se voit 

dans le Nouveau Testament. Et lorsqu’on découvre ces promesses accomplies, 

présentées comme des faits accomplis, elles sont une bénédiction pour nous. 

Les bénédictions donc dans le Nouveau Testament, sont pour la plupart des 

faits accomplis par Dieu.   
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Alors que l’Ancien Testament est caractérisé par les promesses, le Nouveau 

Testament ne contient véritablement pas de promesses, mais plutôt des faits 

accomplis. Toutefois, principalement en relation avec ce qui avait déjà été 

promis dans l’Ancien Testament, nous avons dans le Nouveau Testament de 

nouvelles promesses de notre élargissement au-delà de la nature humaine pour 

nous faire entrer dans le domaine du divin. Ces promesses sont résumées dans 

Apocalypses 2 et 3, et sont appelées les sept grandes et précieuses 

promesses. Mais en dehors de cela, tout le bien et les grandes promesses de 

Dieu dans l’Ancien Testament sont déjà réalisés. Ainsi lorsque nous trouvons 

des promesses ou lorsque nous trouvons leur accomplissement dans les 

écritures, alors nous savons que nous sommes bénis de telles bénédictions.  

Mais où trouve-t-on ces bénédictions ? Dans les lieux célestes. Et où sont 

localisés les lieux célestes ? Dans les saintes Écritures, la bible. 

 

14. EN TANT QUE PERSONNE PARTICULIÈREMENT BÉNIE, JE 

SUIS APPELÉE EN CHRIST À EXERCER LE MINISTÈRE DE LA 

BÉNÉDICTION. 

Je ne cesserai pas de me bénir et de bénir les autres, essentiellement par mes 

paroles.  

Il y a tellement de propos désobligeants dans le monde. Mais sachons que nous 

sommes appelés au ministère de la bénédiction. Ne vous maudissez surtout 

pas ! Bénissez-vous et bénissez les autres ! 

 

Ces quatorze réalités sont des privilèges et droits familiaux pour celui qui 

a conclu une alliance avec Dieu. Toutes les écritures de l’Ancien et du Nouveau 

Testament peuvent se retrouver dans ces quatorze réalités, y compris même, 

les sept grandes et précieuses promesses d’Apocalypses 2 et 3.  
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Chacune de ces quatorze grandes réalités concernant la nouvelle création en 

Christ Jésus sera brièvement développée. Cette lumière éclatante qui jaillit du 

dessein éternel de Dieu en Christ est le trésor de GLOIRE À REVÊTIR que 

chaque enfant qui a conclu une alliance avec Dieu porte potentiellement en lui. 

Notre prière à Dieu est que, dans Sa patience, Il nous amène à la plénitude de 

LA PUISSANCE ET DE LA SAGESSE (2 Corinthiens 3 : 17 ; 4 : 6,7 ; 1 

Corinthiens 1 : 24). 

 

 

JE SUIS DEVENU JUSTICE DE DIEU EN CHRIST JÉSUS. 

2 Corinthiens 5 : 21 « Celui qui n’a point connu le péché, il l’a fait devenir péché 

pour nous, afin que nous devenions en lui justice de Dieu ». 

 

Il l’a fait devenir péché pour nous. 

C’est la fin du péché ; la fin de toute oppression causée par le péché ; la fin de 

toute souillure qui a pu souiller les cieux ; la fin de toute forme de colère que le 

péché et la rébellion ont générée ! C’est la réponse définitive et permanente à 

la question du péché ; la réponse la plus grande et la plus puissante en la 

matière et qui couvre un champ beaucoup plus large que ce que l’homme peut 

imaginer. Cette réponse résout le problème du ciel, résout le problème de la 

terre, de sorte que Dieu peut maintenant agir en miséricorde vis-à-vis de Sa 

création, la création humaine. 

Aussi large que puisse être la question du péché, lorsque je pense à la Justice 

de Dieu, je ne pense aucunement à moi-même ; je pense à Jésus, car la fin du 

péché, se trouve dans la mort de Jésus, dans le sang de Jésus. 

Les éléments du culte de notre Dieu, tels que représentés par les divers 

ustensiles et mobiliers du tabernacle de Moïse (en particulier les sept mobiliers) 
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qui étaient des copies parfaites des réalités du sanctuaire céleste, sont purifiés 

par le sang de Jésus Christ, même si, pendant un certain temps, sous l’Ancien 

Testament, ils étaient couverts et non purifiés par le sang des taureaux et des 

boucs dont les sacrifices devaient être répétés chaque année parce que les 

péchés n’étaient pas enlevés. Mais quand Jésus est venu, Il a purifié le ciel et 

a ôté le péché du monde, « Voici l’agneau de Dieu qui enlève le péché du 

monde ».  

La conscience du péché ne peut plus gouverner ma pensée ! Tout a été 

accompli en Jésus. Quelque chose s’est produit en moi quand je suis né de 

nouveau. Il s’est produit une circoncision qui n’a pas été faite de main d’homme, 

alors que je concluais mon alliance avec Dieu, au travers de la foi, quand j’ai 

reçu Jésus comme mon Seigneur et mon Sauveur.  

Quand Jésus est mort, la question du péché a été totalement et parfaitement 

traitée. Il l’a fait devenir péché pour nous, c’est-à-dire qu’Il est devenu sacrifice 

pour le péché ; Il a porté sur Lui le péché ; et Il est devenu par cela même 

pécheur. C’est la raison pour laquelle le Seigneur Jésus a dit « Mon Dieu, Mon 

Dieu, pourquoi m’as-tu abandonné ? ». Dieu a abandonné Son fils afin de porter 

Son attention sur l’Homme. Oh !! Que cela ne vous vienne jamais à l’esprit de 

penser qu’on peut recevoir la faveur de Dieu à cause de qu’on a fait ou de ce 

qu’on n’a pas fait ; C’est à cause de ce que Jésus a fait et de qui Il est pour 

nous ! Ces réalités sont à moi en Christ Jésus. Amen. 

 

« Il l’a fait devenir péché pour nous ». Il a ôté non pas « les péchés » du monde, 

mais « le péché » du monde. Il n’a pas ôté le péché de « l’Église uniquement », 

mais « le péché du monde entier ». Tout homme peut recevoir dès à présent, le 

pardon des péchés, en entrant en alliance avec Dieu au travers de la foi en 

Jésus Christ.  
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Qui a été fait péché ? Jésus a été fait péché. 

Qui a été fait pécheur ? Jésus a été fait pécheur. 

Qui a été fait offrande pour le péché ? Jésus Christ a été fait offrande pour le 

péché.  

C’est Lui l’Agneau de Dieu, qui a été immolé depuis la création du monde, pour 

que les choses célestes soient purifiées avant que l’humanité sache qu’elle 

avait besoin d’être purifiée. 

 

« Afin que nous devenions en Lui justice de Dieu »  

Qu’est-ce que vous êtes ? Je suis la justice de Dieu en Christ Jésus. 

Le fait que Jésus ait payé pour nos péchés par Son corps cloué à la croix a été 

total ; de même la déclaration qui a été faite que vous et moi, en Christ, 

constituons la justice de Dieu est finale. La justice de Dieu en Christ est le 

principe fondamental des réalités de la nouvelle création. C’est la justice de 

Dieu qui est l’agence source. En Christ se trouve l’agence instrumentale. 

Ma justice, c’est-à-dire la justice de Dieu, est une réalité accomplie. Dieu me 

confère la citoyenneté céleste. Mais ma qualification pour cette citoyenneté est 

Christ. Les citoyens célestes sont appelés la justice de Dieu. De même que 

toute personne née au Nigeria, de parents nigérians est appelée Nigérian, de 

même toute personne née de Dieu par le Christ Jésus est appelée la justice de 

Dieu en Christ Jésus. 

Pourquoi avez-vous tant de conflits dans vos pensées en ce sens que vous 

vous trouvez parfois « sales » dans la présence de Dieu ? Bannissez de telles 

pensées ! Nous sommes la justice de Dieu en Christ Jésus ! C’est Sa justice à 

Lui ! Dieu est tellement satisfait de l’alliance par le sang de Jésus qu’Il s’y 

consacre Lui-même, entièrement ; Il s’est engagé par tout ce qu’Il est, à vous 
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faire connaître que vous êtes à Lui. Il a le pouvoir de faire toute chose. Sa 

puissance est infinie.  

 

Qu’est-ce que Dieu nous dit au travers de ce point ?  

S’adressant à Israël, il dit « Voici l’Israël dépravée, qui est vouée à une 

condamnation totale et qui ne devrait pas être épargnée du tout. Mais le 

Seigneur dit : J’aime profondément l’alliance que j’ai conclue avec eux. Leur 

dépravation ne peut pas m’arrêter ; leur manque de volonté ne peut pas 

m’arrêter. Je vais les chercher, je vais les ramener à moi et le monde les 

entendra dire : louez le Seigneur, car il est bon ; car Sa miséricorde dure 

toujours. Israël apportera à nouveau le sacrifice de joie dans la maison de Dieu. 

Le Seigneur dit encore : Mon pouvoir d’aller jusqu’à l’extrémité de la dépravation 

et d’en briser la puissance est infini. Venez à moi, car j’ai conclu l’alliance, j’ai 

établi le plan et j’accomplis l’œuvre par moi-même selon le plan que j’ai établi. 

Interrogez-moi sur mon pouvoir de faire toutes choses et je vous montrerai des 

choses grandes et puissantes que vous ne connaissez pas ». Même la 

méchanceté de l’homme ne peut pas arrêter Dieu. Le Dieu de toute alliance 

aime Son alliance. Il est satisfait de l’alliance et quiconque s’attache à Lui en 

plaidant la délivrance sera exaucé. C’est parce que Christ est le grand prêtre 

qu’il est dit que nous tous, comme des brebis (les brebis représentent ceux qui 

sont sauvés), nous nous sommes égarés. Nous nous sommes égarés en effet 

puisque nous l’avons provoqué en raison de l’erreur contenue dans notre chair. 

Mais le Seigneur a pris sur Lui la responsabilité du sacerdoce d’intercession 

(Esaïe 53:6). Ainsi, lorsque Dieu dit : je te donne la justice, Il est la source et la 

grâce habilitante qui est Jésus. Cela est donc établi pour toujours. Que 

sommes-nous ? Nous sommes la justice de Dieu en Jésus Christ. 

Qu’avons-nous ? Nous sommes la justice de Dieu en Jésus Christ. 
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Qui seras-tu demain ? Nous sommes la justice de Dieu en Jésus Christ. 

Cette précieuse réalité qui est que nous sommes la justice de Dieu en Christ 

Jésus est l’épine dorsale des quatorze réalités relatives à la gloire des 

principaux bénéficiaires du dessein éternel de Dieu en Christ Jésus. Lorsque 

nous le comprenons, cela nous ouvre les portes aux autres réalités de la 

nouvelle création en Christ. 

Psaumes 103 :  

« 2 Mon âme, bénis l’Éternel, Et n’oublie aucun de ses bienfaits ! 3 C’est lui qui 

pardonne toutes tes iniquités, Qui guérit toutes tes maladies ; 4 C’est lui qui 

délivre ta vie de la fosse, Qui te couronne de bonté et de miséricorde ; 5 C’est 

lui qui rassasie de biens ta vieillesse, Qui te fait rajeunir comme l’aigle ». 

Le pardon des iniquités, la guérison des maladies et autres sont tous cachés 

dans cette première réalité. Je suis la justice de Dieu en Christ Jésus. Deux 

personnes sont indiquées dans toutes les réalités de la bénédiction de 

l’Évangile : Dieu et Christ. Il en est la source et Christ a pourvu à cela en Lui-

même et l’a rendu possible pour nous en nous qualifiant. Je suis la justice de 

Dieu en Christ Jésus. Dieu nous l’a offert, gratuitement, exclusivement et sans 

aucune condition. Il a juré en disant : Par moi-même, j’ai fait cela. Il ne peut 

défaire ce qu’Il a fait. Nous ne pouvons pas échouer parce qu’Il ne peut échouer. 

L’Évangile (la puissance de Dieu) du royaume va transformer tous ceux qui 

l’écoutent.  

Le pardon est étroitement lié à la justice de Dieu en Christ Jésus. Le péché est 

pardonné parce que le péché, en tant que défi, cet instrument qui a souillé le 

Ciel et la Terre, a été écarté. La question du péché est ainsi traitée et ainsi que 

la question de la mort. La porte pour entrer dans ces bénédictions ainsi que le 

moyen d’en jouir continuellement sont indiqués par le fait de cette déclaration : 

« je suis la justice de Dieu en Christ Jésus ». Le passage de 2 Corinthiens 5:21 



Page 16 sur 57 
 

(parmi tant d’autres) l’explique de manière très simple et claire. Nous le voyons 

partout dans les écritures. L’Évangile arrache l’homme du pouvoir de Satan et 

le place sous celle de Dieu par le fait qu’elle brise le pouvoir de Satan de dessus 

l’homme. Elle arrache l’homme du royaume des ténèbres et le transporte dans 

le royaume de lumière du fils bien-aimé de Dieu.  

Cette précieuse réalité est l’épine dorsale (fondement) des quatorze réalités 

relatives à la gloire des principaux bénéficiaires du dessein éternel de Dieu en 

Christ Jésus. Lorsque nous le comprenons, cela nous ouvre les portes aux 

autres réalités de la nouvelle création en Christ. 

 

Les éléments suivants conduisent à ce don de JUSTICE et en découlent : 

L’agneau qui a été immolé dès la fondation du monde a mis fin au péché des 

créatures et à leur rébellion contre Dieu.  

(1) Tout d’abord, le ciel a été nettoyé des effets destructeurs de ces choses par 

le sang de l’Agneau immolé.  

(2) Puis, Jésus, l’agneau que Dieu a désigné pour porter les conséquences du 

péché, a, par Sa mort, ôté le péché du monde.  

Ces deux événements constituent la base du pardon des péchés de la création 

humaine. Tous ceux qui reçoivent Jésus Christ comme Sauveur entrent en 

alliance avec Dieu et sont une fois pour toutes pardonnés de leurs péchés. Ce 

pardon des péchés ouvre la voie à la paix, à des relations de paix entre Dieu et 

l’homme. Dieu est tellement satisfait de Son alliance qu’Il libère Son 

impressionnante puissance pour engloutir la nature corrompue que l’homme a 

héritée de la chute. Là où le péché abonde, la grâce surabonde. La puissance 

de Dieu est glorieuse. Sa puissance est capable de sauver parfaitement ceux 

qui viennent à Dieu par Lui. 



Page 17 sur 57 
 

Il est le seul auteur de l’Alliance et s’engage entièrement à pourvoir, à offrir et à 

soutenir pleinement les bénéficiaires, quelles que soient leurs faiblesses. 

Quand le Seigneur dit à la femme adultère, « moi non plus, je ne te condamne 

pas. Va et ne pèche plus ». L’expression « va et ne pèche plus » n’était pas un 

conseil, mais la puissance qui entre en vous et qui vous change. C’est un 

commandement, mais il ne s’agit pas d’un simple commandement. C’est la 

puissance de Dieu qui pénètre une personne et qui bloque sa capacité de 

pécher. Amen ! 

Colossiens 1 : 14-15, 19 ; Colossiens 2 : 9-10 
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PARTIE 2 : Les réalités de la nouvelle création en 
CHRIST 

 

RAPPEL DES 14 GRANDES VÉRITÉS CONCERNANT LA NOUVELLE 
CRÉATION EN CHRIST JÉSUS. 

1. JE SUIS DEVENU JUSTICE DE DIEU EN CHRIST JÉSUS.  
2 Corinthiens 5 :21  

2. JE SUIS UNE NOUVELLE CRÉATION, ENFANT DE DIEU, 

PARTICIPANT DE LA NATURE DIVINE. Jean 3 : 6  

3. LIBÉRÉ DE L’OPPRESSION PAR LE PARDON DES PÉCHÉS. Luc 24 : 

47. 

4. DÉLIVRÉ DE SATAN QUI A ÉTÉ RÉDUIT À L’IMPUISSANCE PAR 

CHRIST. Hébreux 2 : 14  

5. CHRIST EST MA JUSTIFICATION ET J’AI LA PAIX AVEC DIEU. 

Romains 5 : 1 

6. JE SUIS HÉRITIER DE DIEU ET COHÉRITIER DE CHRIST. Romains 8 : 

16, 17. 

7. JE SUIS SCELLÉ PAR LE SAINT ESPRIT POUR LA PLÉNITUDE DE LA 

RÉDEMPTION. Éphésiens 1 : 13 ; Éphésiens 4 : 30  

8. J’AI L’AUTORITÉ POUR UTILISER LE NOM DE JÉSUS. Marc 16 : 17 ; 

Actes 3 : 6, 16 ; Jean 14 : 14  

9. J’AI DROIT À LA VIE ET AUX PRIVILÈGES RATTACHÉS À LA VIE EN 

DIEU. Romains 1 : 17  
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10. JE SUIS ASSIS AVEC CHRIST DANS LES LIEUX ÉLEVÉS, EN 

POSITION DE DOMINATION SUR SATAN ET SON ROYAUME. 

Éphésiens 2 : 6  

11. J’AI LE DROIT ET LE PRIVILÈGE DE RECEVOIR LA 

RÉVÉLATION DE LA PAROLE. Jean 15 : 5 ; Jean 17 : 8. 

12. JÉSUS CHRIST EST MON SOUVERAIN SACRIFICATEUR ET JE 

SUIS, PAR SON MÉRITE, UN SACRIFICATEUR 

13. TOUTES LES BÉNÉDICTIONS QUE L’ESPRIT DU CHRIST 

GLORIFIÉ A ÉCRITES SONT À MOI. 

14. EN TANT QUE PERSONNE PARTICULIÈREMENT BÉNIE, JE 

SUIS APPELÉE EN CHRIST À EXERCER LE MINISTÈRE DE LA 

BÉNÉDICTION. 

 

INTRODUCTION AU MESSAGE DU JOUR 

L’alliance de la grâce repose sur deux séries de thèmes fondamentaux 

qui sont étroitement liées l’une à l’autre. La première série concerne les réalités 

de la nouvelle création en Christ Jésus ; l’autre série sera brièvement présentée 

ci-après, à savoir QUI EST JÉSUS ET QU’EST-CE QU’IL EST (OU QU’EST-

CE QUI LE CARACTÉRISE) ? Jésus est Seigneur — IL EST JÉHOVAH 

ADONAÏ — LE DIRIGEANT SOUVERAIN soumis uniquement à JÉHOVAH, LE 

DIEU QUI EXISTE PAR LUI-MÊME ET QUI RÈGNE À TOUT JAMAIS. 

Jésus est L’HOMME CÉLESTE CORPORATIF (à qui le SEIGNEUR a dit 

« Faisons ») — le CHRIST — à la fois Tête (JEHOSHUA MESSIAH - le Sauveur, 

l’Oint de Dieu) et Corps (la plénitude de Christ, qui sera plus tard visible lorsque 

la mission de Genèse 1 : 26 sera accomplie). 

Nous allons regarder dans ce message la deuxième, troisième et possiblement 

la quatrième des quatorze réalités concernant la nouvelle création en Christ. 
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Bien que cette seconde série ne constitue pas l’objet du thème que nous traitons 

présentement, il y a toutefois nécessité d’en parler avant de poursuivre notre 

enseignement. En effet, ces questions sont un grand sujet en soi. L’on ne peut 

parler des réalités de la nouvelle création en Christ Jésus sans aborder ces 

questions. Ces deux séries de thèmes représentent l’emphase principale dans 

les écritures de l’alliance de Grâce et même dans toutes les écritures. En effet 

Jésus a dit « Vous sondez les Écritures, parce que vous pensez avoir en elles 

la vie éternelle : ce sont elles qui rendent témoignage de moi ».  

 

 

QUI EST JÉSUS ET QU’EST-CE QU’IL EST ? 

C’est le sujet le plus important de l’alliance de la grâce. Pourquoi y a-t-il 

nécessité d’en parler ? Parce que toutes les réalités de la nouvelle création sont 

établies en Christ. Il y a donc une sorte de réalité identitaire que nous devons 

voir (Qui est Christ et Qu’est-ce qu’Il est ?). 

 

Le principe de l’identification et de l’union ensemble avec Christ nous fait jouir 

des réalités de la nouvelle création en Christ 

On ne peut pas parler de Christ sans parler du corps de Christ. Et on ne peut 

pas voir la gloire du corps de Christ à moins de voir la gloire de Christ. Ces deux 

réalités sont imbriquées.  

Christ est tout ce qu’Il est à cause de nous afin qu’Il puisse étendre la plénitude 

de qui Il est et de ce qu’Il est, en nous et pour notre bénéfice. Et nous sommes 

tout ce que nous sommes à cause de Lui, seulement si nous nous nous 

identifions à Jésus Christ.  

Ce fait d’être « un » par identification à Christ est la substance même de 

l’énergie spirituelle, de la force spirituelle et d’une vie victorieuse ; et à mesure 
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qu’elle s’approfondit, elle s’étend à toutes les sphères. Nous devons nous 

réjouir de cette identification à Christ et être établis sur cette vérité. Elle va nous 

faire grandir de façon continue jusqu’à ce que nous soyons exactement comme 

Il est, selon que le dit Genèse 1 : 26.  

Le fait d’être identifiés à Christ et d’être unis ensemble avec Lui, sont deux 

aspects d’une même réalité, qui nous permettent de jouir pleinement de toutes 

les quatorze réalités de la nouvelle création.  

Mais pour s’identifier à Lui et comprendre que nous sommes unis ensemble 

avec Lui en vue de jouir des réalités de la nouvelle création, Il faut savoir Qui 

Jésus est et Qu’est-ce qu’il est. 

Dans notre voyage pour la plénitude de la vie, si nous ne nous comprenons pas 

et ne vivons pas dans les réalités de la nouvelle création, Galate 2 : 19-20, nous 

risquons de nous égarer et faire des détours, Galates 3 : 1. 

Galate 2 : 19-20  

« 19 car c’est par la loi que je suis mort à la loi, afin de vivre pour Dieu. 20 J’ai 

été crucifié avec Christ ; et si je vis, ce n’est plus moi qui vis, c’est Christ qui vit 

en moi ; si je vis maintenant dans la chair, je vis dans la foi au Fils de Dieu, qui 

m’a aimé et qui s’est livré lui-même pour moi ». 

Galates 3 : 1  

« Ô Galates insensés ! qui est-ce qui vous a ensorcelés pour faire que vous 

n’obéissiez point à la vérité, vous à qui Jésus-Christ a été auparavant portrait 

devant les yeux, et crucifié entre vous ? ». 

Nous devons vivre dans les réalités de la nouvelle création au risque que notre 

marche vers la plénitude de la vie ne soit soumise aux œuvres méchantes de 

l’adversaire. Si nous ne l’entendons pas, nous ne pouvons pas vivre. Nous 

devons entendre Christ pour vivre. 
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En Galates 2 : 20, on note le principe de l’unité avec Christ et celui de 

l’identification à Lui. Je suis défini comme étant uni avec Christ. Quand on lit 

Éphésiens, on parle en plusieurs endroits, sous une forme ou une autre, de 

cette unité avec Christ et de cette identification à Lui. Pareillement, on retrouve 

ces 2 principes quand il est dit : « je suis héritier de Dieu (identification à Christ 

en tant que fils) et Cohéritiers avec Christ (unis à Christ) » Romains 8 : 17. 

On constate donc que pour jouir de la plénitude des infinies richesses de Dieu, 

nous devons être identifiés à Christ et être unis à Lui. 

 

Revenons en Galates 2 :20.  

« J’ai été crucifié avec Christ » : principe de l’unité avec Christ. 

« Et si je vis, ce n’est plus moi qui vis, c’est Christ qui vit en moi ».  

J’ai été crucifié avec Christ, toutefois je vis ; non pas moi, mais Christ vit en moi.  

Si je vis, ce n’est pas moi, homme naturel humain, qui vit. C’est moi, personne 

divine de la nouvelle création qui vit ! « Moi » ici, ne fait pas référence à l’homme 

naturel humain, mais à l’homme nouveau. Christ vit en moi. Une nouvelle réalité, 

Christ, a pris place en moi, nouvelle création. Cette réalité me transcende et se 

concentre sur Christ.  

Si donc c’est Christ qui vit en moi, est-ce que je peux faire quelque chose de 

moi-même ? Suis-je dispensée de toute responsabilité personnelle parce que 

Christ vit en moi ? NON !!!! J’ai ma responsabilité et on va la voir dans la suite 

du verset. 

« Si je vis maintenant dans la chair, je vis dans la foi au Fils de Dieu, qui m’a 

aimé et qui s’est livré lui-même pour moi ». 

La vie que je vis maintenant dans mon corps d’homme, je la vis désormais dans 

la foi au Fils de Dieu qui, par amour pour moi, s’est livré à la mort à ma place. Il 
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s’est identifié à Moi et je m’identifie à Lui par la foi en ce qu’il a fait. C’est cela 

ma responsabilité. 

Autrement dit, la vie que je vis dans ce corps d’homme, je la vis désormais en 

ayant foi en ce que Jésus a fait et en déclarant avec courage que cela est vrai ! 

Le courage lui-même nous sera insufflé par Dieu, car le Seigneur dit que celui 

qui demande reçoit ; et on insiste dans la prière disant « donne-moi le courage, 

donne-moi le courage, donne-moi un esprit de prière », alors on l’obtiendra. Ce 

qu’on demande avec insistance sera toujours à nous à cause de Jésus. Par 

amour, Jésus s’est livré à la mort à ma place, afin de faire de moi un vainqueur 

en tout temps. 

 

Qui est Jésus et Qu’est-ce qu’il est ? 

Qui est Jésus et qu’est-ce qu’il est, mis en parallèle avec les réalités de la 

nouvelle création, nous fera devenir très dynamiques et féconds dans notre vie 

chrétienne et notre service à Dieu. 

Qui Jésus est et qu’est-ce qu’Il est, est traité dans bien de passages des 

écritures. Mais abordons ces 2 questions à partir de Actes 2 : 36, tout en 

sachant que ces questions ne sont pas le but de l’enseignement que nous 

partageons actuellement à savoir les réalités de la nouvelle création en Christ. 

Seulement, ces 2 questions sont en relation avec notre sujet et sont une 

nécessité pour le saisir. 

Actes 2 : 36 « Que toute la maison d’Israël sache donc avec certitude que Dieu 

a fait Seigneur et Christ ce Jésus que vous avez crucifié ». 

Qui est Jésus ? Il est Seigneur. Et qu’est-ce qu’il est ? Il est Christ, l’Oint à la 

fois Tête et Corps. Trois désignations nous sont données de Jésus dans ce 

passage : Il est Jésus ; en tant que Jésus, il est Seigneur et Christ. Nous devons 

comprendre qui Jésus est afin de comprendre qui nous sommes.  
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En tant que SEIGNEUR, Il est JÉHOVAH ADONAÏ, le DIRIGEANT 

SOUVERAIN, soumis uniquement à JÉHOVAH, LE DIEU QUI EXISTE PAR 

LUI-MÊME ET QUI RÈGNE À TOUT JAMAIS. 

En tant que CHRIST, il est l’OINT, le MESSIE, le SAUVEUR. Il continue ce qu’il 

avait commencé à faire aux jours de Sa chair. Il nous sauve parfaitement.  

La révélation continue de Jésus nous amène à des réalités, qui jusqu’à présent 

ne cessent de surprendre l’entendement. 

 

QUI EST JÉSUS ?  

Il est Jéhovah Adonaï. Cela parle de la ressemblance à Dieu. 

« Le Seigneur (JEHOVAH TOUT PUISSANT) a dit à mon Seigneur (JEHOVAH 

ADONAI) : Assieds-toi à ma droite, Jusqu’à ce que je fasse de tes ennemis ton 

marchepied ». Il est donc Jéhovah. 

Quand il est question de la domination, c’est Jésus, JEHOVAH ADONAI qui 

entre en scène, s’asseyant à la droite de JEHOVAH, écrasant toute opposition 

et établissant la volonté de Son Père.  

 

Nous verrons de façon visible sur la terre l’expression de la Seigneurie de ce 

Jésus au travers d’un corps constitué de plusieurs membres, car il est écrit dans 

le Psaumes 110 : 2 « L’Éternel étendra de Sion le sceptre de ta puissance : 

Domine au milieu de tes ennemis ! ». Il va conquérir, gouverner Ses ennemis et 

accomplir au milieu d’eux Ses desseins par le moyen du corps dont Il est la tête. 

 

QU’EST-CE QU’IL EST ? 

Il est CHRIST. Cela parle de l’image de Dieu. 

Christ ou Oint ou Messie parle de Son caractère et caractéristique. En effet, la 

première question (qui est Jésus) nous parle de la ressemblance et la seconde 
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(qu’est-ce que Jésus est) nous parle de Son image. Ce même Jésus venu dans 

la chair, nous le connaissons comme Jésus et Jésus crucifié d’une part et nous 

le connaissons comme Jésus Seigneur et Christ d’autre part (ressuscité des 

morts et élevé dans la gloire et se manifestant Lui-même en tant qu’un corps 

composé de plusieurs membres, le CHRIST). 

En ce qui concerne Son humanité, Jésus l’a portée pour pouvoir mourir afin que 

nous puissions vivre. En tant que ressuscité des morts en vainqueur de la mort, 

Il vit afin que nous puissions marcher avec puissance et marcher dans la 

victoire. Ainsi, nous pouvons parler de la mort du Christ d’une part et parler du 

Christ, le Sauveur éternel, toujours vivant pour nous sauver parfaitement d’autre 

part. Amen ! 

Étant exalté et élevé, ayant été fait Seigneur et Christ, Il a accompli Actes 2 : 33 

« Élevé par la droite de Dieu, il a reçu du Père le Saint-Esprit qui avait été 

promis, et il l’a répandu, comme vous le voyez et l’entendez ».  

Actes 2 : 34-35 « Car David n’est point monté au ciel, mais il dit lui-même : Le 

Seigneur a dit à mon Seigneur : Assieds-toi à ma droite, Jusqu’à ce que je fasse 

de tes ennemis ton marchepied ». Nous serons vus dans le règne du visible. En 

effet, l’Éternel étendra de Sion le sceptre de ta puissance : Domine au milieu de 

tes ennemis ! Donc le moyen par lequel Il gouverne et vainc et exécute ses 

desseins est par le sceptre de sa puissance (le corps duquel Il est la Tête). 

 

Il est L’HOMME CÉLESTE COLLECTIF. 

Il y a un homme glorifié, élevé dans la gloire. Son nom c’est CHRIST JÉSUS, 

élevé dans la gloire. Mais cet homme glorifié consiste en un corps de personnes 

sur qui Il est établi et dont Il est la tête. CHRIST est donc cet homme céleste 

tête (le sauveur et oint de Dieu) et corps (la plénitude de Lui qui sera plus tard 

visible lorsque la mission de Genèse 1 : 26 sera accomplie), à qui Dieu a dit en 
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Genèse 1 : 26 : « Faisons l’homme à notre image et selon notre 

ressemblance ». Tel qu’Adam fût un homme collectif au commencement, ainsi 

Christ est l’homme céleste collectif. 

 

Quelques remarques concernant « qu’est-ce qu’Il est ». 

Je voudrais insister sur certaines réalités dont nous avons parlé quand on a 

parlé de « qu’est-ce qu’il est ». Retournons à Actes 2 : 33 pour comprendre ce 

à quoi Actes 2 : 36 se réfère. 

Actes 2 : 33-36 : « 33 Élevé par la droite de Dieu, il a reçu du Père le Saint-

Esprit qui avait été promis, et il l’a répandu, comme vous le voyez et l’entendez. 

34, Car David n’est point monté au ciel, mais il dit lui-même : Le Seigneur a dit 

à mon Seigneur : Assieds-toi à ma droite, 35 Jusqu’à ce que je fasse de tes 

ennemis ton marchepied. 36 Que toute la maison d’Israël sache donc avec 

certitude que Dieu a fait Seigneur et Christ ce Jésus que vous avez crucifié ». 

 

Quand nous parlons de « qu’est-ce qu’il est », nous parlons de ce qu’il est dans 

Sa position élevée glorieuse (verset 33). 

 Dans cette position, Il a été fait Seigneur et Christ ; Seigneur assis dans la 

gloire, et Christ continuant son œuvre, à savoir tout ce que Jésus avait 

commencé à faire et à enseigner aux jours de Sa chair. 

La puissance de Son élévation est à l’œuvre pour nous élever aussi. Comment 

fera-t-Il pour nous élever, pour nous transformer afin que chacun devienne une 

centrale de puissance ? Par la même puissance qui a ressuscité Christ d’entre 

les morts. Si cette puissance a pu accomplir l’élévation en gloire de Christ, elle 

l’accomplira aussi en nous. C’est cela le mystère de JESUS fait à la fois 

SEIGNEUR ET CHRIST ; SEIGNEUR et ÉGLISE. En effet, CHRIST est un 

corps à plusieurs membres sur lequel Il est la Tête. Cette même puissance est 
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disponible pour nous transformer continuellement. Chacun d’entre nous sera 

continuellement transformé. Dieu ne s’arrêtera pas nous transformer lorsque 

nous opérerons exactement dans la puissance, la grâce, la gloire, la sagesse, 

la fécondité et l’efficacité que nous voyons en Jésus. 

Toujours sur cette question, allons dans Éphésiens 1 : 16 à la fin. 

À mesure que nous serons en train de lire, prêtons attention au changement 

dans la manière d’aborder les choses. Nous devons savoir que cette même 

puissance de ce que le SEIGNEUR a accompli en CHRIST est disponible pour 

nous. 

Éphésiens 1 : 16-23 : « 16 je ne cesse de rendre grâces pour vous, faisant 

mention de vous dans mes prières ».  

Pour quoi Paul priait-il ? Le verset 17 le dit. « 17 afin que le Dieu de notre 

Seigneur Jésus-Christ, le Père de gloire, vous donne un esprit de sagesse et 

de révélation, dans sa connaissance ».  

Paul priait pour que le Dieu qui a élevé notre Seigneur Jésus Christ dans la 

gloire, le Père de gloire qui œuvre à faire parvenir l’homme à la gloire, leur 

donne (i) un esprit de sagesse et (ii) de révélation, dans Sa connaissance. Cela 

est une des réalités de la nouvelle création. 

C’est notre droit d’être instruit de la parole de Dieu ; et il y a une onction sur 

nous pour comprendre la parole de Dieu. Nous entendrons l’Esprit de Dieu ; et 

nous parlerons par l’Esprit de Dieu. Nous entendrons la parole de Dieu et alors, 

qui est Jésus et qu’est-ce qu’il est pour nous sera révélé ; l’Esprit de Dieu nous 

le dira. 

Verset 18 : « 18 et qu’il illumine les yeux de votre cœur [Quel est le résultat des 

yeux illuminés, la suite le dit], pour que vous sachiez quelle est l’espérance qui 

s’attache à son appel, quelle est la richesse de la gloire de son héritage qu’il 

réserve aux saints ». 
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Paul priait pour que Dieu (iii) illumine les yeux de leur cœur. Le résultat obtenu 

lorsque les yeux du cœur sont illuminés, c’est pour (iv) savoir quelle est 

l’espérance qui s’attache à Son appel, quelle est la richesse de la gloire de Son 

héritage dans Ses saints. 

 

Christ a un héritage et Il est notre héritage. L’héritage de Christ est dans Ses 

Saints. L’héritage de Christ, c’est lorsque nous serons rendus parvenus à la 

perfection et à la plénitude de la vie. Christ est mon héritage, mais Il ne peut 

être privé de Son héritage. Alors la puissance qui l’a élevé dans la gloire est à 

l’œuvre en nous, pour faire de nous Son héritage. 

 

Verset 19 : « et quelle est envers nous qui croyons l’infinie grandeur de sa 

puissance, se manifestant avec efficacité par la vertu de sa force ».  

Lorsque les yeux sont illuminés, nous savons, (v) quelle est envers nous qui 

croyons l’infinie grandeur de Sa puissance. La puissance de Dieu est active 

maintenant en nous ! Elle opère en moi puissamment ! Quelles sont les 

caractéristiques de cette puissance ? On le voit au verset 20. 

 

Verset 20 : « Il l’a déployée en Christ, en le ressuscitant des morts, et en le 

faisant asseoir à sa droite dans les lieux célestes ». 

Dieu a testé cette puissance en Christ. Cette puissance était agissante en 

Jésus, tout au long de Sa vie qu’Il a vécu au milieu des siens, pendant 33 ans 

et demi. Jésus a été testé et éprouvé par toutes les créatures humaines de son 

habitation, mais cette puissance l’a élevée.   Il a vaincu sur la croix. Par la 

résurrection, cette même puissance a été à l’œuvre et a été élevée dans la 

gloire. Cette même puissance est active en nous maintenant pour accomplir en 
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nous ce qu’elle a accompli en Christ. Puissions-nous connaître les aspects 

pratiques de cette puissance. Ne cessons pas de prier comme l’a dit l’apôtre 

Paul afin que nous puissions expérimenter en nous-même la pleine portée de 

ce que cette puissance a accompli en Christ. Ce que cette puissance a accompli 

tant dans les jours de sa chair que dans son ministère post-résurrection doit 

être accompli en nous. Ce Jésus que vous avez crucifié a fait Seigneur et Christ. 

Ceci nous parle de la puissance de l’ascension et de l’exaltation. Nous avons 

été ensevelis avec Lui, nous avons été ressuscité avec Lui, avons été élevés 

avec Lui et nous nous sommes assis avec Lui dans les lieux célestes. Cette 

même puissance est en nous. Il faut que nous en ayons la connaissance.  

 

Maintenant, voyons la connexion entre le fait que nous comprenions comment 

cette puissance travaille puissamment en nous pour accomplir ce qu’elle a 

accompli en Christ, et le processus qu’il faut suivre pour que ce travail se réalise 

en vous et en moi. Suivons ce cheminement au verset 21. 

 

Verset 21-23 : « 21 au-dessus de toute domination [cette domination — ci est 

celle au service de Dieu ; mais en lien avec les dominations, Sa mort les a 

détruits], de toute autorité, de toute puissance, de toute dignité, et de tout nom 

qui se peut nommer, non seulement dans le siècle présent, mais encore dans 

le siècle à venir. 22 Il a tout mis sous ses pieds, et il l’a donné pour chef suprême 

à l’Église, 23 qui est son corps [en référence à QU’EST-CE QU’IL EST ; Le 

corps de Christ est inclus dans la même exaltation que Christ la tête. La tête et 

le corps ont les mêmes caractéristiques.], la plénitude de celui qui remplit tout 

en tous ». 

 



Page 30 sur 57 
 

Christ a été élevé au-dessus de tout (des principautés méchantes qu’il a détruit 

par Sa mort, mais aussi des principautés au service de Dieu), de sorte que Sa 

domination et Sa glorieuse puissance telles que vues et manifestées au travers 

de l’Église, puisse couvrir toute chose. 

Dieu a donné Christ comme la tête de l’Église qui est Son corps. Le corps 

participe à la même élévation que la tête. Ainsi, quand on parle des réalités de 

la nouvelle création, on parle de CHRIST ; et ce qui est vrai pour la tête est aussi 

vrai pour moi. 

 

« L’Église, qui est Son corps, la plénitude de Celui qui remplit tout en tous ». 

Qu’est-ce que cela veut dire ? 

L’Église est la plénitude de Christ, c’est-à-dire que PAR L’ÉGLISE, Christ 

remplit tout ce qui lui appartient dans toutes les sphères de la vie.  

Il nous remplit chacun et tous ensemble. 

Il remplit toutes les sphères de notre vie. 

Il remplit TOUT, pleinement, dans toutes les sphères de notre vie ; 

Et par l’Église, Il remplit tout en tous les autres. 

 

CHRIST REMPLI L’ÉGLISE DE TOUT CE QU’IL EST. IL REMPLIT CHACUN 

ET NOUS TOUS. IL REMPLIT JUSQU’À LA PLÉNITUDE, TOUTES LES 

SPHÈRES DE NOTRE VIE (notre force morale, notre intelligence, notre 

fécondité, notre santé…). ET PAR L’ÉGLISE, IL REMPLIT TOUTES LES 

AUTRES CHOSES. 

 

Qu’est-ce qu’il est ? Jésus a dit « (1) Je suis le pain de vie ; (2) Je suis la lumière 

du monde ; (3) Je suis la lumière de la vie ; (4) Je suis le vrai Cep ; (5) Je suis 
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le chemin, la vérité et la vie ; (6) Je suis le bon berger ; (7) Je suis la résurrection 

et la vie ».  

 

Il y a un processus qui consiste à remplir tout en tous. Cela se fait en Christ ; 

exécuté par Lui ; et à travers Son corps. Je dois me rendre disponible pour Lui 

permettre de le faire en moi et au travers de moi. Et Il le fera en nous tous, dans 

tout ce qui est important pour nous. Il remplira par exemple les élèves et 

étudiants de tout ce qu’Il est en termes d’intelligence ! 

 

Lisons Éphésiens 4 : 8-13 « 8 C’est pourquoi il est dit : Étant monté en haut, il 

a emmené des captifs, Et il a fait des dons aux hommes. 9 Or, que signifie : Il 

est monté, sinon qu’il est aussi descendu dans les régions inférieures de la 

terre ? 10 Celui qui est descendu, c’est le même qui est monté au-dessus de 

tous les cieux, [POURQUOI ?] afin de remplir toutes choses. 11 Et il a donné 

les uns comme apôtres, les autres comme prophètes, les autres comme 

évangélistes, les autres comme pasteurs et docteurs, [POURQUOI,] 12 pour le 

perfectionnement [la préparation] des saints en vue de l’œuvre du ministère et 

de l’édification du corps de Christ, 13 jusqu’à ce que nous soyons tous [NOUS 

SOYONS TOUS ; NOUS SOYONS TOUS] parvenus à l’unité de la foi et de la 

connaissance du Fils de Dieu, à l’état d’homme fait, à la mesure de la stature 

[qui veut dire l’âge] parfaite [de la pleine maturité] de Christ ». 

 

Verset 8 : « 8 C’est pourquoi il est dit : Étant monté en haut, il a emmené des 

captifs, Et il a fait des dons aux hommes ».  

Remarquons que Son élévation est la base de tout ce qu’il fait ! De cette 

élévation, il fait des dons aux hommes, dons qui vont Lui permettre de remplir 

nous tous, de tout ce qu’Il est, dans toutes les sphères de notre vie. Le Seigneur 
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nous fait entrer dans ce service ! La puissance pour remplir tout en tous se 

trouve dans l’Église. L’église est la plénitude de Christ. Christ dispense, par 

l’Église, ce point qui consiste à remplir tout en tous. 

Les versets 9 et 10 sont une explication de ce qui est dit au verset 8. 

Verset 9 : « Or, que signifie : Il est monté, sinon qu’il est aussi descendu dans 

les régions inférieures de la terre ? ».  

Une ascension se fait des lieux inférieurs vers les lieux élevés. Jésus est donc 

d’abord descendu avant de monter. Il est descendu dans les régions inférieures 

de la terre. IL EST DESCENDU, A DONNÉ SA VIE, MAIS POURQUOI ? POUR 

DÉTRUIRE LE RÈGNE DES TÉNÈBRES QUI TIENT EN ESCLAVAGE LES 

HOMMES. Puis Il est ressuscité et a été élevé au-dessus de toute sphère. 

 

Verset 10 : « Celui qui est descendu [JESUS], c’est le même qui est monté au-

dessus de tous les cieux, [POURQUOI ?] afin de remplir toutes choses ». 

Nous devons continuellement insister sur ce point dans nos prières. En effet, 

c’est pour cette cause qu’IL est monté au-dessus de tous les cieux : Pour remplir 

toutes choses. Remplis-nous Seigneur. Nous sommes ta plénitude, la plénitude 

de celui qui remplit tout en tous. Christ est monté au-dessus de tous les cieux 

pour nous remplir afin qu’une fois remplis, nous puissions aussi remplir d’autres. 

L’Église de Dieu, en cette dernière heure, sera porteuse de la puissance pour 

remplir. 

 

Il a été élevé dans la gloire pour quoi ? 

Pour entrer dans un règne plus élevé, au-dessus de ce que la création a pu 

être ; pour peupler une nouvelle création, le règne divin ; pour nous remplir de 

tout ce qu’il est, jusqu’à la plénitude, dans toutes les sphères de la vie.  
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Nous sommes la plénitude de Christ, la plénitude de Celui qui remplit tout 

(toutes les sphères de la vie) en tous (chacun et tous ensemble). Il est la 

puissance qui remplit tout ce que je suis par tout ce qu’Il est. Jésus est élevé 

dans la gloire. Le résultat en est qu’Il remplit l’Église ! Pourquoi ? afin de remplir 

chacun et nous tous, et qu’au travers de Son Église, les autres soient remplis. 

 

Il remplit toutes choses en tous. C’est quoi ces « toutes choses » qui doivent 

être remplies en tous ? Ce sont tous les domaines d’intérêt pour nous. 

 

En tant qu’enfant issu de l’alliance, qui a foi et marche dans la foi, et en tant 

qu’héritier de Dieu et cohéritier de Jésus, si dans la prière, nous faisons la 

demande au Dieu de l’alliance, de nous remplir de tout ce qu’Il est, dans un 

domaine quelconque de notre vie, Il le fera afin que le Père soit glorifié dans le 

fils. Il a plu au Père de nous remplir maintenant. 

 

JÉSUS EST LE SEIGNEUR ET LE CHRIST. IL EST VIVANT POUR 

EXPRIMER SA PLÉNITUDE DANS L’ÉGLISE ET REMPLIR TOUTES 

CHOSES EN TOUS. CHACUN DE NOUS A REÇU LE DON DE REMPLIR 

TOUTE CHOSE EN TOUS SELON ÉPHÉSIENS 4 : 4-7 « 4 Il y a un seul corps 

et un seul Esprit, comme aussi vous avez été appelés à une seule espérance 

par votre vocation ; 5 il y a un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême, 6 

un seul Dieu et Père de tous, qui est au-dessus de tous, et parmi tous, et en 

tous. 7, Mais à chacun de nous la grâce a été donnée selon la mesure du don 

de Christ ». 

 

Du verset 4 au verset 7 de Éphésiens 4, 7 particularités sont présentées. 
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Un seul corps. La plénitude de Lui se trouve dans un seul corps. La classe 

appelée Christ et Christ la tête sont unis ensemble dans un même corps. 

Un seul Esprit : Celui qui fait cela en un est prêt à le faire en vous.  

Une seule espérance : L’espérance de notre appel. Nous sommes appelés afin 

de pouvoir évoluer dans ces réalités. 

Un seul Seigneur  

Une seule foi 

Un seul baptême 

Un seul Dieu et Père de tous, qui est au-dessus de tous, et parmi tous, et en 

tous, individuellement et collectivement. 

Le Verset 7 nous fait maintenant comprendre que nous sommes connectés au 

ministère qui consiste à remplir. Nous pouvons remplir la vie des gens : mais à 

chacun de nous et à tous, a été donnée la grâce selon la mesure du don de 

Christ.  

Remarquons que c’est le Psaumes 68 : 19 qui est répété en Éphésiens 4 : 8-

10, 16. 

 

Psaumes 68 : 19 « 19 Tu es monté dans les hauteurs, tu as emmené des captifs 

[tu as emmené la captivité captive, tu as fait esclave  la captivité], Tu as pris en 

don des hommes [Il a pris des hommes comme dons ; Il a reçu un nombre 

incommensurable d’hommes en dons pour le bien des hommes] ; Les rebelles 

[même les rebelles seront pris comme dons] habiteront aussi près de l’Éternel 

Dieu ». 

 

Christ a reçu un nombre incommensurable de dons pour faire face à chaque 

challenge qu’on peut rencontrer. Même les rebelles seront transformés lorsque 

les dons opéreront dans leur sphère. Ceux qui s’opposent à la prédication de 



Page 35 sur 57 
 

l’évangile seront arrêtés par la puissance du miraculeux qui opérera dans 

l’Église en cette fin des temps comme cela a été le cas pour Saul de Tarse qui 

persécutait l’Église (Actes 9:1 ; 5-7). 

 

Nous sommes des captifs du Seigneur ! Il a reçu en don des hommes pour le 

bien des hommes. Même les rebelles seront faits captifs. 

 

La révélation que nous avons de Jésus en tant que Seigneur et Christ, cette 

connaissance que nous avons de Lui, est appelée la foi. La foi, C’est la 

compréhension spirituelle. La lumière est le précurseur de la puissance et de la 

libération. Recevons la lumière au nom de Jésus.  

Nous allons terminer en nous posant les 2 questions qui ont introduit le 

message de ce jour : QUI EST JÉSUS ET QU’EST-CE QU’IL EST ?  

Que le Seigneur Dieu tout-puissant nous fasse savoir que tous nos 

accroissements sont dus à Jésus. Et tout ce qu’Il fait en nous, c’est pour nous 

emmener à l’extrême glorification du Christ, car les Saints parfaitement glorifiés 

constituent Son héritage.  

QUE DIEU VOUS BÉNISSE ! AMEN ! QU’IL VOUS DONNE DE LA SAGESSE 

ET D’INTELLIGENCE POUR SAVOIR VOUS CONDUIRE. 

 

Colossiens 2 : 3 « 2 afin qu’ils aient le cœur rempli de consolation, qu’ils soient 

unis dans la charité, et enrichis d’une pleine intelligence pour connaître le 

mystère de Dieu, savoir Christ, 3 mystère dans lequel sont cachés tous les 

trésors de la sagesse et de la science [la connaissance] ». 
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PARTIE 3 : Les réalités de la nouvelle création en 
CHRIST 

 

Nous examinerons la deuxième, la troisième et peut-être la quatrième réalité 

parmi les quatorze principes de vérité relatifs aux réalités de la nouvelle création 

en Christ. Vous pouvez vous référer aux précédents supports présentant les 

grandes lignes du message (support 1 et 2). Toutes ces vérités sont connectées 

les unes aux autres. Nous les avons séparées juste pour le besoin de l’étude. 

Nous avons parlé de la réalité N° 1 dans la partie 1 du message. Nous 

aborderons ici, les trois déclarations de vérité (la 2e qui correspond au point A, 

la 3e au point B, et la 4e au point C) l’une après l’autre. 

 

 

A. JE SUIS UNE NOUVELLE CRÉATION, ENFANT DE DIEU, AYANT LA 

NATURE DIVINE. 

Textes principaux : Jean 3 : 6-8 ; 1 Jean 4 : 17 ; 2 Corinthiens 5 : 17 ; 

Hébreux 1 : 7. 

Hébreux 1 : 7 sera lu et considéré parallèlement à Jean 3 : 8 ; et 1 Jean 4 : 17 

sera lu et considéré parallèlement à 2 Corinthiens 5 : 17. 

Jean 3 : 6-8 « 6 Ce qui est né de la chair est chair, et ce qui est né de l’Esprit 

est esprit. 7 Ne t’étonne pas que je t’aie dit : Il faut que vous naissiez de 

nouveau. 8 Le vent souffle où il veut, et tu en entends le bruit ; mais tu ne sais 

d’où il vient, ni où il va. Il en est ainsi de tout homme qui est né de l’Esprit ». 
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1 Jean 4 : 17 « Tel il est, tels nous sommes aussi dans ce monde : c’est en cela 

que l’amour est parfait en nous, afin que nous ayons de l’assurance au jour du 

jugement ». 

2 Corinthiens 5 : 17 « Si quelqu’un est en Christ, il est une nouvelle créature. 

Les choses anciennes sont passées ; voici, toutes choses sont devenues 

nouvelles ». 

Hébreux 1 : 7 « De plus, il dit des anges : Celui qui fait de ses anges des vents, 

Et de ses serviteurs une flamme de feu ». 

D’un certain point de vue, ce point est l’une des vérités dont nous avons besoin 

de savoir bien qu’elles toutes sont importantes. En effet, cette vérité met en 

lumière le combat que l’être humain a de la difficulté à faire dans sa pensée. 

Nous devons avoir une pleine compréhension de cette vérité. 

En examinant les textes ci-dessus, certains points méritent d’être mentionnés 

en premier lieu. 

 

Nous sommes enfants de Dieu par naissance 

Nous sommes enfants de Dieu par naissance ; non par la naissance naturelle, 

mais par une « re-naissance spirituelle » comme on l’entend dire souvent. Nous 

sommes enfant de Dieu par « naissance  esprit ».  

Nous savons que Jean 3 : 3 dit : « Jésus lui répondit : En vérité, en vérité, je te 

le dis, si un homme ne naît de nouveau, il ne peut voir le royaume de Dieu ». Il 

est question de naissance. Nous sommes enfants de Dieu par naissance, et 

c’est une déclaration très sérieuse. Et il nous faut prêter une attention 

particulière à cela parce que c’est seulement pour la nouvelle création, la nature 

divine, que le mot « naître » est utilisé. 
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En effet, Dieu dit « Faisons » l’Homme à notre image et selon notre 

ressemblance en Genèse 1 : 26. Et Dieu « créa » l’homme en Genèse 1 : 27 

puis le « bénit » en Genèse 1 : 28. Il s’agissait d’une création, d’une 

communication rendue possible par la Parole Parlée. Le mot naissance n’a 

jamais été utilisé dans ce contexte. De plus, en Genèse 2 : 7, il est écrit « et 

Dieu forma l’homme de la poussière de la terre, Il souffla dans ses narines des 

souffles de vie et l’homme devint un être vivant ». Or en ce qui concerne la 

nouvelle création en Christ, il est dit « celui qui né d’en haut, né de nouveau, né 

de Dieu ». 

[Note explicative dans le support 3 du message : Il y a la nature animale, puis 

la nature humaine. Il existe une nature supérieure qui est celle des anges. Ces 

trois natures ont toujours existé depuis le début. Cependant, la nature que nous 

partageons avec Dieu est distincte, une nature Esprit comme celle des anges, 

mais bien au-dessus de celle-ci et dans toutes ses ramifications] 

 

En nous rapportant à la note explicative contenue dans le support du message 

et que nous avons reproduite ci-dessus, nous savons qu’il existe le règne 

végétal (la nature végétale), le règne animal (la nature animale), le règne 

humain (la nature humaine) et le règne angélique (la nature angélique). Tous 

ces règnes ou natures sont des créations qui ont existé depuis le 

commencement. La nouvelle création n’en faisait pas partie. Elle n’a jamais 

existé auparavant. Et c’est pourquoi il est difficile pour les autres créations de 

la comprendre. Il est même difficile pour les anges de comprendre cette nature 

divine d’autant plus qu’elle est dans un corps de nature humaine. Une personne 

de nature humaine devient divine par l’œuvre de Christ ; c’est le sens de naître 

de nouveau. 
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C’est vraiment difficile pour ces créations de comprendre la nouvelle création. 

Les anges apprennent tellement de choses en ce qui concerne la Sagesse de 

Dieu et l’accomplissement de Son dessein en observant l’Église ! Et Paul dit 

quelque part dans les Écritures que c’est l’Église qui instruit les anges 

concernant le plan de Dieu. 

Les animaux ont existé depuis la création. Ils se comportent et agissent selon 

leur nature animale. On peut dire ce qu’est la nature animale par observation 

ou en étudiant les animaux. La nature humaine peut aussi être comprise. On 

peut savoir ce qu’une personne est en train de traverser et l’expliquer parce que 

la nature humaine a été étudiée aussi. De notre règne humain, nous ne pouvons 

pas comprendre la nature des anges. Seulement, en tant que personnes 

divines, nous pouvons comprendre maintenant un peu plus sur les anges. Les 

anges eux-mêmes comprennent leur nature et comprennent la nature des 

humains, mais ils ne comprennent pas la classe des divins, ceux qui ont la 

nature divine.  

On ne peut pas juste regarder autour de nous et comprendre par observation 

ou par des études ce qu’est la nature Divine. Tout ce que nous aurons besoin 

de connaître concernant la nature divine ne peut que venir de Dieu Lui-même 

de qui cette nature provient. Et Dieu révèle « qui Il est » par Sa parole. 

Jean 3 : 6 dit « Ce qui est né de la chair est chair, et ce qui est né de l’Esprit est 

esprit ».  

Quelquefois, à des endroits particuliers des Écritures, nous devons être 

capables de faire clairement la différence entre la chair et la condition de « l’âme 

vivante » avant la chute. Nous y reviendrons peut-être plus tard pour en parler.  

Jean 3 : 6 dit que ce qui est né de la chair est  chair ; et ce qui est né de l’esprit 

est esprit. Et parce que nous sommes nés de Dieu, nés de l’esprit, nous 

sommes des êtres esprits, de condition esprit, mais abrités dans un corps de 
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condition de chair ou de condition humaine. Ainsi, en tant qu’êtres esprits, nous 

devons apprendre à interagir avec Dieu en tant qu’esprit ; apprendre à interagir 

les uns avec les autres en tant qu’êtres esprits ; et agir dans le monde en tant 

qu’êtres esprits alors que nous vivons physiquement sur la terre. C’est cela le 

défi de la nouvelle création. 

Nous sommes enfants de Dieu par naissance, nés de Dieu et avons Sa nature, 

qui est distincte de celle partagée par tous les êtres humains — LA CHAIR. 

C’est dans cette condition UNIQUE que nous entrons en alliance avec Dieu, au 

travers de la foi salvatrice en Christ. Nous sommes déjà en alliance avec Dieu 

par notre naissance, dès l’instant où nous sommes nés de nouveau. 

 

Nous sommes enfants de Dieu par naissance et nous avons Sa nature. Mais 

de QUOI s’agit-il exactement ? Qu’est-ce qu’est exactement cette nature 

divine ? 

 

D’un point de vue descriptif, la nature divine est la NATURE CONFÉRÉE À 

CHRIST JÉSUS ET À LUI SEUL JUSQU’À PRÉSENT. 

 

Nous partageons UNE TOTALE UNICITÉ (NOUS SOMMES UN) et UNE 

MESURE SIGNIFICATIVE DE SIMILARITÉ AVEC CHRIST 

Si c’est à Jésus qu’est attribuée cette nature divine et à LUI SEUL, et que nous, 

en tant qu’enfant de Dieu par naissance avons la nature divine aussi, on 

comprend alors que nous partageons quelque chose de semblable, de similaire 

et de commun avec Christ. Il y a une UNICITÉ TOTALE entre Christ et nous 

(nous sommes UN) ; et il y a une mesure SIGNIFICATIVE DE SIMILARITE entre 

Christ et nous, car nous ne sommes pas totalement à Sa ressemblance ; en 

effet, Jésus n’est pas seulement de nature divine, Il est la DÉITÉ. 
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Maintenant, lisons 1 Jean 4 : 17. Une puissante déclaration y est faite là, pour 

étayer que NOUS SOMMES UN AVEC CHRIST en toute chose.  

1 Jean 4 : 17 « Tel il est, tels nous sommes aussi dans ce monde : c’est en cela 

que l’amour est parfait en nous, afin que nous ayons de l’assurance au jour du 

jugement ». 

Il n’est pas dit tel Il était aux jours de Sa chair, mais tel Il est maintenant dans 

Sa nature glorifiée, tel nous sommes aussi maintenant dans ce monde. C’est 

une vérité stupéfiante à couper le souffle ! Or nous avons dit qu’il est un être 

divin. Nous sommes donc également des êtres divins. 1 Jean 4 : 17 nous aide 

à comprendre la sous-question « QU’EST-CE QUE JÉSUS » ? Il est un être 

divin et nous sommes également des créatures divines. Tout ce que nous 

sommes et serons toujours, même dans la perfection et la glorification, est du 

domaine du DIVIN. Gloire à Dieu !  

Il y a une croissance dans notre divinité au même titre qu’un nouveau-né est 

une personne humaine qui va grandir jusqu’à atteindre une pleine maturité.  

 

Nous devons apprendre à marcher dans la divinité : (i) en laissant Christ nous 

enseigner de l’intérieur et (ii) nous guider sur la manière de manifester cela dans 

le monde par la voix de Sa Parole. 

Quand un enfant naît et qu’on lui apprend à marcher, c’est juste parce que c’est 

le temps pour lui d’apprendre à marcher. Mais cela ne dure qu’un temps. Parce 

que, dès lors que l’enfant commence à marcher, il n’y a plus besoin de lui 

apprendre à marcher. Quand il commence à marcher, il continue à marcher, il 

ne s’arrête pas de marcher.  

En lien avec ce qui vient d’être dit, en tant que personnes divines, n’ayant aucun 

modèle sous les yeux avec lequel interagir pour apprendre facilement à vivre, 

nous devons apprendre à marcher dans la divinité. Nous avons pour cela (i) 
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Christ en nous pour nous enseigner de l’intérieur et (ii) nous guider sur la 

manière de manifester cette divinité dans le monde par la voix de Sa Parole.  

La VOIX est un élément distinctif de la divinité.  

Jean 3 : 8 dit « Le vent souffle où il veut, et tu en entends le bruit ; mais tu ne 

sais d’où il vient, ni où il va. Il en est ainsi de tout homme qui est né de l’Esprit ». 

La VOIX est un élément distinctif de la divinité qui est mis en exergue en 

Jean 3 : 8. Ce verset nous montre comment manifester notre nature divine.  

C’est par le bruit qu’il fait, qu’on reconnaît le vent, comparé ici à la nature de 

celui qui est né de nouveau. La divinité se reconnaît ou se manifeste donc par 

la voix de la parole ; nous en entendons le son. Gloire à Dieu ! 

Le son révèle la personne divine. Le vent souffle où il veut. Mais on ne peut pas 

le discerner de façon naturelle. Nous en entendons le son. Le vent a un son. 

Nous ne pouvons pas dire quand il est passé ou quand il s’en est allé. Il en est 

de même pour celui qui est né de l’esprit. On ne peut pas comprendre d’où est-

ce qu’il vient et où est ce qu’il va, sauf celui qui est aussi de nature divine ! La 

nature divine se reconnaît par le son ! Si une personne est au milieu de nous, 

tant qu’elle n’ouvre pas la bouche, on ne peut pas savoir de quelle nature elle 

est. Mais dès qu’elle ouvre la bouche pour parler, on peut identifier cette 

personne. C’est dans ce même contexte qu’Hébreux 1 : 7 nous est donné. 

Hébreux 1 : 7 « De plus, il dit des anges : Celui qui fait de ses anges des vents 

(esprits), Et de ses serviteurs une flamme de feu ».  

Le mot vent est traduit dans d’autres versions de la bible par esprit. « Vents ou 

esprits » fait référence à la nature des anges. Les anges sont de nature esprit ; 

et en tant que tels, ils agissent donc comme des vents. Mais quand ils sont au 

service de Dieu, en tant que serviteurs, quand ils parlent, du feu sort de leurs 

bouches, Apocalypses 11 : 5. 
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Ce que nous voulons dire c’est qu’une qualité de notre divinité est le fait que 

nous manifestons notre nature en parlant. Si nous nous taisons, nos paroles ne 

seront pas impactées par notre divinité. Mais si nous parlons, que ce soit de 

façon générale, ou par la prière, ou la prédication, ou l’adoration, ou le combat 

spirituel, nos propos manifesteront notre divinité, amen ! 

En tant que personnes divines, nous devons apprendre à nous exprimer sur la 

terre et dans le ciel. 

Si nous parcourons le chapitre 8 de Jean, nous découvrirons tout ce que nous 

sommes censés faire ici et maintenant jusqu’à ce que nous soyons un esprit 

divin plein. Nous ne devons pas nous exprimer uniquement sur la terre, mais 

aussi dans le règne divin, lequel est bien au-dessus de celui des anges.  

Lorsque nous disons que Jésus nous aide à vivre comme des personnes 

divines en nous enseignant de l’intérieur et en nous enseignant à manifester 

notre divinité sur la terre par la voix de nos paroles, nous pouvons voir que 

Jésus Lui-même a manifesté cela aux jours de Sa chair.  

 

Lorsqu’on lit Jean 8 : 28, Il dit « je ne fais rien de moi-même, mais je parle selon 

ce que le Père m’a enseigné » ; et dans Jean 5 : 19, il dit « Jésus reprit donc la 

parole, et leur dit : En vérité, en vérité, je vous le dis, le Fils ne peut rien faire de 

lui-même, il ne fait que ce qu’il voit faire au Père ; et tout ce que le Père fait, le 

Fils aussi le fait pareillement ». Ce que le Père fait, Il le fait par Sa parole parlée. 

Et le Seigneur Jésus dit qu’Il ne dit que ce qu’Il entend Son Père dire. 

Maintenant, remarquez qu’il n’y avait aucune erreur dans Sa chair, aucune 

erreur dans Son corps humain. Jésus était sans péché, sans reproche. S’il 

devait parler de Son propre chef, Il aurait certainement dit ce qui est bon. Mais 

Il est un exemple pour en ce sens qu’Il ne fait rien de Son propre chef. C’est ce 

qu’Il voit le Père faire qu’Il fait. Et c’est ce qu’Il entend le Père dire qu’Il dit. Il dit 
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aussi « mon Père travaille, moi aussi je travaille », Jean 5 : 17. Comment est-ce 

que le Père travaille ? Le Père travaille en parlant.  

Dieu règne. Il ne domine pas. Il règne. Il ne peut pas avoir d’opposition à Sa 

parole, ni à Son autorité. Il règne. Dominer ou gouverner suppose qu’il pourrait 

avoir de l’opposition. Et s’il y en a une, elle doit être écrasée. La domination 

englobe l’idée que tout pouvoir opposé doit être amené à se soumettre. Avec 

Dieu, toute sphère d’opposition est détruite. Christ est là en tant qu’instrument 

pour faire de tous les ennemis de Dieu Son marchepieds. C’est à Lui qu’il a été 

donné de dominer sur tous Ses ennemis. Ainsi, nous devons suivre l’exemple 

de Christ. 

Alors si une personne divine se manifeste au travers de ce qu’elle dit, qu’est-ce 

qu’elle doit dire ? Elle ne doit dire uniquement que les choses que Jésus a dites. 

C’est de cette manière que nous vivons par Lui. 

 

Galates 2 : 20 dit « Je suis crucifié avec Christ, toutefois je vis ; non pas moi en 

tant que personne humaine, mais Christ vit en moi. Et la vie que je vis 

maintenant dans les domaines qui sont visibles pour les autres, et qu’ils peuvent 

juger et mesurer, cette vie que je vis maintenant dans mon corps humain, je la 

vis par la foi du fils de Dieu qui m’a aimé et s’est donné Lui-même pour moi ». 

En tant que personnes divines, nous devons vivre PAR Lui 

Pourquoi dois-je vivre par lui ? Parce qu’il m’a manifesté un amour si profond, 

un sacrifice si grand. C’est pourquoi je vis par Lui ; je vis par la foi du fils de 

Dieu. Qu’est-ce que cela signifie que de vivre par la foi du fils de Dieu ? 

Ici, les Écritures ne sont pas en train de parler de ma foi ou « d’avoir la foi ». Il 

ne s’agit pas d’avoir une foi du type de Jésus. Il s’agit du fait que si je vis, je vis 

tout simplement parce que le Fils de Dieu a eu la foi en Dieu ; c’est-à-dire que 
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si je vis, c’est sur la base de la foi que le Fils de Dieu a manifesté ; je vis grâce 

à la foi du Fils de Dieu.  

Le Seigneur Jésus Christ a démontré Son engagement total pour notre bien par 

ce qu’Il a fait à la croix ; par Son amour pour nous. Car Dieu a tant aimé le 

monde qu’Il a donné Son Fils unique, qui nous a aimés et qui s’est donné Lui-

même pour nous. Il a décidé, Il a résolu de nous aimer ; c’était une décision de 

nous aimer ; et c’est pourquoi quand Il parle, nous pouvons avoir une entière 

confiance en ce qu’Il dit.  

C’est la foi en Christ que nous manifestons qui nous envoie au salut, mais c’est 

la foi du Fils de Dieu qui nous fait baigner dans la confiance envers lui. En cela, 

nous sommes en paix ; quoi qu’Il dise, nous pouvons courageusement le suivre 

à cause de ce qu’Il est, Amen ! 

Avant de passer à la troisième réalité concernant la nouvelle création en Christ, 

allons à la fin du document support de ce message, à la note explicative. Nous 

avons là-bas une toute petite élaboration de 1 Jean 4 : 17. Il y a tellement à dire 

sur ce verset ! Mais nous allons prendre juste un bout pour l’objectif que nous 

poursuivons présentement. 

 

Quelques commentaires portant sur 1 Jean 4 : 7 

 

[NOTES EXPLICATIVES SUR LA DEUXIÈME RÉALITÉ DE LA LISTE 

CONCERNANT LA NOUVELLE CRÉATION : « JE SUIS UNE NOUVELLE 

CRÉATION, ENFANT DE DIEU, PARTICIPANT DE LA NATURE DIVINE ».] 

1 Jean 4 : 16, 17 « 16 Et nous, nous avons connu l’amour que Dieu a pour nous, 

et nous y avons cru. Dieu est amour ; et celui qui demeure dans l’amour 

demeure en Dieu, et Dieu demeure en lui. 17 TEL IL EST, TELS NOUS 
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SOMMES AUSSI DANS CE MONDE : c’est en cela que l’amour est parfait en 

nous, afin que nous ayons de l’assurance au jour du jugement ».  

 

L’amour de Dieu envers nous est parfait dès maintenant 
Au verset 17 de 1 Jean 4, il n’est pas dit : « c’est en cela que notre amour sera 

parfait » ; il est plutôt dit : « c’est en cela que notre amour est parfait ». 

L’amour de Dieu envers nous et en nous est parfait. Et il est parfait maintenant 

même ! Il ne s’agit pas l’amour que nous avons envers Dieu, mais de l’amour 

que Dieu a envers nous et qu’Il répand en nous. Cet amour est parfait et 

maintenant même ! 

 

En quoi consiste cette perfection de cet amour envers nous ? 

L’amour de Dieu est parfait envers nous en ce qu’Il nous a tellement aimé que 

tel Il est, tel aussi Il nous fait ; tel nous sommes aussi. 

Cet amour est parfait en nous par le fait que nous avons de l’assurance au jour 

du jugement. Dieu nous a tant aimé qu’Il nous fait tel qu’Il est afin que nous 

ayons de l’assurance au jour du jugement. 

C’est quoi ce jour du jugement ? 

Deux jours de jugement sont révélés ici : (1) Il y a un jour de jugement typique 

qui peut survenir à tout instant et qui est différent d’une personne à une autre. 

Nous traversons de nombreux jours de jugement de ce type-là alors que nous 

marchons avec Dieu ! (2) Et il y a un autre jour de jugement où les hommes 

entrent dans leur héritage et reçoivent leur récompense.  

Le jugement en vue de l’héritage et de la récompense est à venir. Mais le jour 

de jugement typique, dont la date diffère d’une personne à une autre, est 

régulier. Et nous passons tous par de nombreux jours de jugement typique. 

N’importe quel type de défi auquel nous faisons face dans la vie représente un 



Page 47 sur 57 
 

jour typique de jugement pour nous. Chaque jour de défi auquel nous sommes 

confrontés dans la vie, met en lumière un jour typique de jugement. Nous 

sommes devant Dieu le juge, devant les hommes et Dieu doit prendre une 

décision concernant ce défi. C’est ainsi qu’est un jour de jugement typique.  

Mais dans ce jour typique de jugement, je dois comprendre quel amour Dieu a 

pour moi. C’est un amour judiciaire dont Il a rendu le verdict avant même que je 

ne sois créé ; un verdict, par lequel, l’homme en Christ Jésus que je suis, doit 

avoir une pleine assurance de Son amour, de Sa puissance et de Sa bonté peu 

importe ce qu’il peut traverser ; que je sois sûr que Dieu s’est engagé totalement 

pour moi ; Il m’aime et Sa puissance est rendue disponible pour moi. Ainsi, par 

cela, je suis capable de conquérir et aller de l’avant tout comme par ces deux 

choses, Christ a été capable de conquérir et de terminer la conquête. Chaque 

challenge est un jour de jugement. Et la façon dont on se comporte en un pareil 

jour, dépend de la connaissance que nous avons de l’amour de Dieu. Nous 

devons avoir de l’assurance au jour du jugement c’est-à-dire une confiance 

sans faille, l’assurance profonde qu’on va gagner dans ce défi. Béni soit Dieu 

qui nous accorde toujours de triompher. Gloire à Dieu !  

En un jour typique de jugement, nous devons être sans crainte, car Dieu est 

avec nous. Nous ne serons jamais submergés. Josué avait cette confiance sans 

faille en Dieu, car il savait que Dieu était pour lui ; il savait ce qu’impliquait 

l’alliance dans laquelle il était avec Dieu. Dieu lui a dit qu’Il sera avec lui comme 

Il a été avec Moïse. Et Josué a été témoin de tous les défis que Moïse a 

traversés et comment il en est sorti vainqueur. Ne t’ai-je pas dit : fortifie-toi et 

prend courage. Donc, quand il a vu cet homme imposant dans la gloire et 

intimidant, il n’a pas reculé. Au contraire, il s’est avancé vers lui et a dit : Es-tu 

pour nous, ou pour nos ennemis ? 
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Sachez donc qu’à un jour typique de jugement, Dieu est présent avec vous. Son 

amour et sa puissance sont disponibles. 

 

TEL IL EST, TELS NOUS SOMMES 

La référence à « tel Il est » parle du Christ Jésus dans Son ministère après la 

résurrection. Tel Il est dans Son ministère après Sa résurrection, tels nous 

sommes maintenant aussi dans notre ministère. Le Seigneur Jésus bénéficie 

de tout le fort soutien de Dieu. Il est totalement aimé par Dieu qui l’assiste 

pleinement et lui dit dans le Psaumes 110 : 1-2, « 1 De David. Psaume. Parole 

de l’Éternel à mon Seigneur : Assieds-toi à ma droite, Jusqu’à ce que je fasse 

de tes ennemis ton marchepied. 2 L’Éternel étendra de Sion le sceptre de ta 

puissance : Domine au milieu de tes ennemis ! ».  

Dans Son ministère actuel, le Seigneur est capable d’élever tous ceux qui 

croient en lui à la plénitude du salut, car Il intercède pour eux. La puissance 

pour les transformer et les changer est avec Lui. Et cette même puissance est 

avec nous ! Gloire à Dieu !  

Qu’est-ce que le Seigneur Jésus utilise pour nous transformer ? Son sang ! 

Qu’est-ce que nous utilisons pour changer la vie ? Le sang de l’agneau. Il y a la 

puissance dans le sang de Jésus. Le Seigneur nous perfectionne par la 

puissance de ce sang. Le Sang de Jésus est une personne. C’est par le sang 

que Jésus travaille pour faire de nous les précieux fruits de la terre. Le souverain 

sacrificateur dans l’Ancien Testament travaillait avec le sang des taureaux et 

des boucs. Mais le sang de l’agneau ne perdra jamais sa puissance. Par le sang 

de l’Agneau, il nous perfectionne ; par ce sang, nous changerons les situations 

dans nos vies individuelles, dans nos familles. Tout ce qui se dresse contre la 

justice dans la vie des êtres humains est traité par le sang de l’agneau. Nous 

sommes vainqueurs par le sang de l’agneau.  
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Tel Il est présentement, Il travaille avec la puissance du sang et apparaîtra sans 

péché une seconde fois à ceux qui l’attendent pour leur salut c’est-à-dire qu’Il 

apparaîtra une seconde fois par la puissance de ce sang, sans qu’un sacrifice 

pour le péché soit nécessaire, en vue du salut, Hébreux 9 : 28. 

Tel Il est, Tels nous sommes. Et nous voyons L’Éternel s’adresser à notre 

Seigneur en Psaumes 110 : 1-4 en ces termes : « 1 De David. Psaume. Parole 

de l’Éternel à mon Seigneur : Assieds-toi à ma droite, Jusqu’à ce que je fasse 

de tes ennemis ton marchepied. 2 L’Éternel étendra de Sion le sceptre de ta 

puissance : Domine au milieu de tes ennemis !  3 Ton peuple est plein d’ardeur, 

quand tu rassembles ton armée ; Avec des ornements sacrés, du sein de 

l’aurore Ta jeunesse vient à toi comme une rosée. 4 L’Éternel l’a juré, et il ne 

s’en repentira point : Tu es sacrificateur pour toujours, A la manière de 

Melchisédek ».  

Ces mêmes paroles nous sont pareillement adressées. 

L’Éternel dit à Jésus « j’étendrai le sceptre de ta puissance ! ». Le sceptre de Sa 

puissance, c’est un peuple. Nous sommes le sceptre de Sa puissance.  

L’Éternel dit à Jésus « De Sion, j’étendrai… ». Il ne s’agit pas seulement 

d’envoyer un peuple, mais un peuple avec tout un arsenal ! La parole de leur 

bouche, car Il dit que c’est de « Sion » qu’il étendra le sceptre de Sa puissance.  

Dieu continue de parler au Seigneur Jésus et le Seigneur continue de nous 

parler. Dieu a juré. Il ne se repent pas de Sa parole. Et Il ne se repentira en 

aucun jour de jugement. Notre Dieu nous accordera toujours la victoire. Ayons 

de l’assurance au jour du jugement !  

Revenons à 1 Jean 4 : 17 « En ceci est accomplie la charité envers nous, afin 

que nous ayons de la confiance pour le jour du Jugement, si tel qu’il est, nous 

sommes tels en ce monde ». Bible version Martin. 
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Autrement dit, l’amour de Dieu envers nous est parfait. Comment ? En ce que 

tel Il est, tel nous sommes aussi dans ce monde. Dans quel but ? Pour qu’en 

considérant Son amour manifesté pour nous, nous ayons l’assurance au jour 

du jugement, qu’Il ne nous abandonnera pas. 

Le jour où nous serons jugés, Dieu ne nous demandera pas « as-tu de 

l’assurance ?  As-tu confiance ? ». Non ! Au jour du jugement en vue de recevoir 

notre héritage et notre récompense, Dieu ne nous demandera pas « as-tu de 

l’assurance ? ». Non ! Il ne le fera pas parce qu’au jour du jugement typique où 

nous allons recevoir notre récompense, nous serons rendus parfaits. C’est 

pourquoi, en un jour typique de challenge, nous devons être pleins d’assurance. 

Parce que tel Il est divin, tel nous le sommes aussi dans ce monde. Sachant 

cela, sachant que Son amour est parfait en cela, nous pouvons alors avoir de 

l’assurance. 

Tels « nous » sommes 

Remarquons qu’il n’est pas dit « Tel Il est, tel je suis », mais « tel nous 

sommes ». Le « nous » représente au minimum deux personnes, au moins 

Christ et moi. Dans la bataille, nous pouvons par exemple dire « Nous venons 

contre toi esprit impur ». Dans le domaine visible, je suis la seule personne 

qu’on voit, mais Christ se tient toujours avec moi. 

 

Revenons à la note explicative. 

[La référence à « tel Il est » parle du Christ Jésus dans Son ministère après la 

résurrection. Il est l’homme divin, céleste, qui accomplit le dessein éternel de 

Dieu. Lorsque nous considérons la double question, « Qui est Jésus » et 

« Qu’est-ce qu’il est », ce verset nous aide à comprendre la seconde partie.  

Jésus, en tant que DIVIN, est un Organisme, un corps de personnes à Son 

service, l’instrument par lequel le Dieu Tout-Puissant accomplit Sa mission. 
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Aucune perte n’est encourue dans le service divin ; et Christ Jésus jouit 

totalement de l’amour et du soutien de Dieu.] 

Qu’est-ce que Jésus est ? 

Jésus est serviteur de Lui-même ; Il est serviteur du Dieu Tout-Puissant. Il est 

le serviteur corporatif de Dieu. Jésus se sert Lui-même pour ainsi dire. « Qu’est-

ce que Jésus est » se réfère au service et au ministère du Seigneur Jésus ; et 

nous concernant en tant qu’UN AVEC LUI, cela se réfère à la vie et au service. 

Ainsi, « Tel Il est, tel nous sommes » fait référence à l’aspect de Jésus qui 

aborde la question « Qu’est-ce que Jésus est ». Et Il est serviteur de Dieu. 

Malachie 3 : 1-2 

« 1 Voici, j’enverrai mon messager (MALACHIE) ; Il préparera le chemin devant 

moi. Et soudain entrera dans son temple le Seigneur que vous cherchez ; Et le 

messager (ANGE) de l’alliance (JÉSUS CHRIST ET NOUS SOUS L’AUTORITÉ 

DE JÉSUS) que vous désirez, voici, il vient, Dit l’Éternel des armées. 2 Qui 

pourra soutenir le jour de sa venue ? Qui restera debout quand il paraîtra ? Car 

il sera comme le feu du fondeur, Comme la potasse des foulons ». 

La désignation de Jésus en tant que messager de l’alliance fait référence à Lui 

en tant que Serviteur de Dieu. Nous aussi, servant sous l’autorité de notre 

Souverain sacrificateur Jésus, nous sommes le messager de l’alliance. Jésus 

en tant qu’ange de l’Alliance, en tant que serviteur ou messager de l’Alliance 

dépeint uniquement « Qu’est-ce qu’il est » et non « Qui il est ». 

Toutefois, lorsque nous considérons la question « Qui est Jésus », la réponse 

est qu’Il est la DÉITÉ. C’est le point le plus important. Nous sommes DIVINS 

comme Lui, au plus haut niveau, parmi Ses créatures. Toutefois, nous ne 

sommes pas DÉITÉ. 
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Ainsi « Qu’est-ce que Jésus est », est en connexion avec le service. Tel Il est, 

tels nous sommes aussi dans ce monde, dans notre vie privée, dans notre vie 

familiale, dans notre assemblée locale, dans notre ville, dans notre nature, dans 

toutes les nations de ce monde. Dans toutes ces sphères, nous sommes des 

serviteurs de Dieu. Et les choses qui concernent notre vie et notre service nous 

sont totalement assurées par Dieu. Nous pouvons être sûrs que face à tous les 

challenges, le Seigneur va toujours décider en notre faveur. 

 

« Tel il est, tel nous sommes » fait donc référence à la plénitude de notre 

AUTORITÉ à servir la Volonté du Seigneur sur terre, étant assurés du plein 

soutien de L’AMOUR ET DE LA PUISSANCE DE DIEU à tout moment et au 

milieu de tous les défis. Nous pouvons être sûrs que Dieu décidera toujours en 

notre faveur en ces temps, qui sont typiques du jour du jugement dernier. 

Bienheureuse assurance ! Nous fonctionnons comme si nous jouissions des 

jours du Ciel sur la terre. GLOIRE À DIEU ! 

Lorsque nous comprenons donc que nous sommes des êtres divins, nous 

recevons beaucoup de courage et d’assurance pour ne pas faiblir. Au jour du 

jugement, toute la justice de Dieu nous couvre ; et lorsque nous apparaissons 

devant Dieu, dans la justice de Dieu, Il décidera toujours en notre faveur. Nous 

ne pouvons pas échouer parce qu’Il ne peut pas échouer. C’est une alliance 

unilatérale. 

 

B. LIBÉRÉ DE LA SERVITUDE PAR LE PARDON DES PÉCHÉS 

Textes principaux : Luc 24 : 47 ; Actes 13 : 38-39. 

Luc 24 : 47 « et que la repentance et le pardon des péchés seraient prêchés en 

son nom à toutes les nations, à commencer par Jérusalem ». 
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Actes 13 : 38-39 « 38 Sachez donc, hommes frères, que c’est par lui que le 

pardon des péchés vous est annoncé, 39 et que quiconque croit est justifié par 

lui de toutes les choses dont vous ne pouviez être justifiés par la loi de Moïse ».  

La portée impressionnante de cette œuvre bienveillante est déconcertante, car 

elle révèle le caractère global qui caractérise l’alliance d’amour de Dieu. 

Seigneur, renouvelle notre intelligence pour qu’elle saisisse TOUS LES 

ASPECTS de cette Vérité. 

Nous sommes libérés de la servitude par la rémission des péchés. 

Dieu, dans Son bon plaisir, nous délivre, toi et moi, de l’esclavage dû à la chute 

ET, dans Son amour, Il nous consacre au Fils de Son amour pour toujours. 

Nous sommes des consacrés ou des voués au fils de l’amour de Dieu. Jésus 

Christ est appelé le fils de l’amour de Dieu. Et dans Son amour, Dieu nous a 

consacrés au Fils de Son amour, de sorte que nous soyons exactement comme 

le fils de Son amour en toute chose. 

Il nous a consacrés à l’amour absolu. Il nous a libérés de toute rébellion causée 

par Satan et la chute. Toutes les autres rébellions agissant dans le règne des 

esprits et dans le monde naturel ont été annulées. Et toutes les conséquences 

qui étaient censées découler de ces rébellions contre Dieu et de l’inimitié contre 

Dieu que Adam et Eve ont choisi, ont été effacées, éliminées. Nous sommes 

des voués au Fils de Dieu. Nous sommes des voués à l’amour de Dieu. Dieu 

s’est complètement voué dans Son engagement envers le Fils de Dieu, et cela 

nous est transféré. Dieu est un Dieu bon. 

Dieu a pris cette position fixe. Cette délivrance se fait par le VERDICT du Dieu 

qui existe par Lui-même, en raison de la suppression absolue et totale du péché 

par l’Agneau. Dieu est un Dieu bon. Dieu est totalement contre TOUTES les 

afflictions, maladies, affections, troubles émotionnels, chaque et tous les 

problèmes de l’homme. Et alors que la création humaine est sous la servitude 
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de l’esclavage, nous, en tant que nouvelle création nous avons été libérés de 

ce fardeau. Mais le diable est un mauvais diable. En lui, sont toutes les 

maladies, affections, afflictions, troubles mentaux et émotionnels. 

Dieu est un Dieu bon. Le diable est un mauvais diable. Nous ne pouvons pas 

confondre les œuvres de Dieu qui sont faites dans l’amour, dans la miséricorde 

et la compassion à celles du diable. Tout ce qui aurait pu empêcher Dieu d’agir 

a été ôté du chemin. Dieu n’a pas part aux challenges que nous traversons. Il 

est contre cela. Car Dieu a oint Jésus Christ de Nazareth du Saint-Esprit et de 

Force et du pouvoir de guérir tous ceux qui étaient opprimés par un 

asservissement puissant du diable. 

Dieu est un Dieu bon. Il n’est jamais impliqué dans aucune situation d’affliction 

qui nous atteint. Lorsque quelque chose de désagréable nous arrive, évitons 

d’en donner une interprétation en disant « peut-être qu’Il a fait cela parce que je 

n’ai pas été fidèle, parce que j’ai été négligent ». À cause de votre insouciance ! 

Combien pèse votre insouciance ? Quel est le poids de votre insouciance ? Tout 

le poids du péché et de la rébellion, sur la terre et dans le ciel, a été enlevé par 

le sang de l’agneau immolé ! Gloire à Dieu ! Le sang de Jésus Christ a épuré le 

ciel. Voici l’Agneau de Dieu qui ôte le péché du monde ! Grâce à cela, Dieu peut 

agir en miséricorde vis-à-vis du monde et par-dessus tout, vis-à-vis de la 

nouvelle création. Notre intelligence doit être renouvelée de manière à ce qu’elle 

puisse l’accepter pleinement. 

Notre bouche révèle notre divinité. C’est pourquoi il est dit : « Que la parole de 

Christ habite parmi vous abondamment », Colossiens 3 :16. Quand la parole de 

Dieu habite en nous abondamment, nous parlons, car c’est de l’abondance du 

cœur que la bouche parle. La personne divine se manifeste par sa parole. Nous 

devons nous remplir de plus en plus de ce que Jésus a dit. Et quand nous disons 

ce que Jésus a dit, Il travaille en nous et nous communique la puissance pour 
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vaincre. Sa parole n’est pas un conseil, ni juste un commandement à observer. 

Sa parole est une puissance pour agir et ne plus pécher. 

Il n’y a pas d’excuse pour la stupidité ! Non ! Parce que cette nature n’est pas 

en nous. Mais nous ne fabriquons pas le péché. Un homme peut pécher, mais 

il ne fabrique pas le péché. Un croyant ne fabrique pas le péché. Il ne commet 

pas de péché. Le mot « commettre » ici veut dire « faire le péché, fabriquer le 

péché ». Un croyant ne pèche pas. La semence de Christ est en lui, il ne peut 

pas pécher.  

Nous avons le droit de jouir d’une liberté totale par Jésus Christ en prêtant 

attention au son incessant de la trompette du JUBILÉ. Le son de la trompette 

sera de plus en plus fort. Nous nous joindrons à la joyeuse proclamation. 

 

 

C. DÉLIVRÉ DE SATAN QUI A ÉTÉ RÉDUIT À L’IMPUISSANCE PAR 

CHRIST. 

Textes principaux : Hébreux 2 : 14, 15 

Hébreux 2 : 14, 15 « 14 Ainsi donc, puisque les enfants participent au sang et à 

la chair, il y a également participé lui-même, afin que, par la mort, il anéantît 

celui qui a la puissance de la mort, c’est-à-dire le diable, 15 et qu’il délivrât tous 

ceux qui, par crainte de la mort, étaient toute leur vie retenus dans la servitude ». 

Cette réalité est délicieusement étonnante. Nous ne pouvons qu’adorer Dieu 

qui, Seul, fait des choses merveilleuses. L’autorité supposée de Satan pour 

affliger et opprimer la race humaine s’est révélée être une cruelle tromperie. Il 

profite de l’erreur contenue dans la nature charnelle de l’homme pour attaquer 

sa pensée et affaiblir sa résistance face à sa mission maléfique qui consiste à 

tuer et à répandre la destruction. Cependant, Jésus, la Parole faite chair, en tant 
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qu’homme, a détruit Satan par Sa mort sur la Croix. Voici quelques-unes des 

implications de cette étonnante vérité. 

La manière dont Satan a été détruit. Sa tête a été écrasée, ce qui a entraîné un 

déclin rapide et continu de ses capacités mentales. 

La seigneurie, le contrôle oppressif que Satan exerçait sur l’homme est une fois 

pour toutes terminé de façon irrévocable, pour l’homme de la nouvelle création. 

Autrefois esclaves, nous sommes désormais maîtres et seigneurs sur Satan, 

dans TOUS les domaines. L’adversaire est désormais sous nos pieds.  

Nous (le Christ et moi, au minimum) sommes chargés de sagesse et de 

puissance pour contrecarrer Satan dans chaque conflit spirituel, de manière 

efficace au fil du temps et dans un champ d’action toujours plus vaste (au niveau 

individuel, de la famille, de l’église locale, de la ville, de la nation, du monde). 

Les anges s’émerveillent devant nous et se réjouissent de voir se déployer la 

sagesse variée de Dieu. 

Nous devons reconstruire les territoires conquis jusqu’à ce que CHRIST 

remplisse partout 

Ainsi, le monde de l’humanité se lèvera aussi pour vaincre et dominer Satan. 

Satan est emprisonné et voué à la ruine ; il est condamné à être complètement 

anéanti. 
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